

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa tindak tutur direktif yang ditemukan dalam komik *Les Profs: interro surprise* didominasi oleh tuturan *ordre* (43,29%). Tuturan *ordre* yang ditemukan dalam komik ini menggunakan kalimat *impératif*, kalimat deklaratif, kata nomina, *mots-phrases* (kata yang berfungsi sebagai kalimat), dan dengan formula *Il faut + verbe à l'infinitif*. Tuturan ini seringkali ditemukan pada interaksi guru dengan murid, misalnya saja ketika guru sedang memerintah murid. Selanjutnya tindak tutur yang paling banyak ditemukan setelah *ordre* adalah tuturan *interrogation* (40,2%). Kedua jenis tuturan *interrogation* dapat ditemukan dalam komik ini, yaitu *interrogation globale* dengan *intonation montante* dan *interrogation partielle*. Tuturan *interrogation* sering ditemukan pada interaksi guru dengan guru, misalnya seorang guru bertanya kepada guru lainnya tentang persiapan pengajaran. Kemudian tindak tutur direktif yang selanjutnya ditemukan adalah tuturan *demande* (6,18%). Tuturan *demande* dalam penelitian ini merupakan kalimat ajakan dan menggunakan kalimat bermodus *impératif*. Tuturan *demande* pada komik ini dipakai ketika guru berbicara pada kepala sekolah atau murid berbicara kepada sesama murid. Selanjutnya yang sedikit ditemukan adalah tindak tutur direktif *prohibition* (4,12%) dan *accord* (4,12%). Tuturan *prohibition* yang ditemukan pada komik ini menggunakan kalimat *impératif négatif*, kalimat

deklaratif, dan *mots-phrases* (kata yang berfungsi sebagai kalimat). Sedangkan tuturan *accord* yang ditemukan menggunakan *mots-phrases* (kata yang berfungsi sebagai kalimat) dan kalimat bermodus *impératif*. Tuturan *prohibition* dan *accord* pada komik ini ditemukan pada percakapan guru dengan murid, misalnya ketika guru memberikan izin kepada murid untuk pergi ke toilet. Kemudian yang paling sedikit ditemukan dalam penelitian ini *conseil* (3,09%). Temuan tuturan *conseil* pada penelitian ini menggunakan kalimat dengan kata kerja berbentuk *conditionnel présent*. Tuturan *conseil* pada penelitian ini ditemukan pada percakapan murid dengan guru yang ingin mengubah sesuatu dari gurunya namun dengan cara yang sopan.

Dapat disimpulkan bahwa dalam komik ini tuturan *ordre* merupakan tuturan yang paling sering digunakan karena cerita dalam komik ini banyak mengisahkan komunikasi antara guru dan murid yang menunjukkan interaksi langsung. Walaupun tuturan ini memperlihatkan otoritas, namun tuturan *ordre* lebih efektif untuk digunakan agar mitra tutur dapat mengerti dengan mudah maksud yang diinginkan oleh penutur.

B. Implikasi

Dari hasil penelitian ini, implikasi yang diperoleh adalah bahwa penelitian ini diharapkan dapat membantu mahasiswa Program Studi Bahasa Prancis yang mengikuti mata kuliah *Production Orale*. Mahasiswa diharapkan mampu membuat dialog dengan tema-tema tertentu menggunakan 6 jenis tindak tutur

direktif yang berbeda. Kemudian pada mata kuliah *Production Écrite*, diharapkan mahasiswa dapat mendapatkan ide-ide serta wawasan baru yang didapat dari cerita komik ini dengan tema-tema pendidikan. Selanjutnya pada mata kuliah *Réception Écrite*, diharapkan komik ini dapat menjadi salah satu penunjang media pembelajaran yang menarik bagi mahasiswa sehingga mereka tertarik untuk lebih mendalami jenis-jenis tindak tutur direktif. Kemudian dalam komik ini, terdapat banyak kalimat *impératif* dan berbagai kalimat pertanyaan yang dapat membantu mahasiswa dalam memahami instruksi yang terdapat pada buku ataupun instruksi dari pengajar dan juga dapat mengaplikasikannya dalam komunikasi.

Selain itu, implikasi dalam mata kuliah Linguistik adalah melalui penelitian ini, dapat diketahui makna dari masing-masing jenis tindak tutur direktif. Dengan demikian, mahasiswa dapat lebih memahami perbedaan enam jenis tindak tutur direktif serta maksud yang ingin disampaikan oleh penutur.

C.Saran

Penelitian ini memiliki banyak kekurangan. Hal ini dikarenakan keterbatasan waktu penelitian dan pemahaman peneliti sehingga peneliti hanya memfokuskan pada tuturan percakapan yang termasuk tindak tutur direktif. Oleh karena itu, alangkah baiknya jika penelitian ini dapat ditindaklanjuti agar menjadi penelitian yang mendalam.

Dalam komik ini terdapat banyak bahasan yang menarik untuk dikaji lebih lanjut, sehingga kepada mahasiswa yang berminat dalam bidang linguistik dapat meneliti komik *Les Profs: interro surprise* karya Erroc dan Pica ini lebih lanjut

dengan meneliti tindak tutur direktif lainnya seperti tindak tutur direktif ekspresif dan permisif. Karena pada komik ini banyak ditemukan tuturan percakapan yang mengungkapkan ekspresi-ekspresi yang melengkapi komunikasi sehari-hari.